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Nicolas Mourlon nommé directeur général de
l’agence de l’eau Rhône Méditerranée Corse

Nicolas Mourlon a été nommé directeur général de l’agence de l’eau Rhône Méditerranée
Corse. Il  a pris ses fonctions le 15 février et a succédé à Laurent Roy qui est désormais
président  de  la  section  milieux,  ressources  et  risques  de  l’inspection  générale  de
l’environnement et du développement durable au ministère de la Transition écologique et de la
cohésion des territoires.

Avant d’être nommé directeur général de l’agence de l’eau Rhône Méditerranée Corse, Nicolas Mourlon
a commencé sa carrière professionnelle en Bourgogne en tant que chef du service de l’eau et des milieux
aquatiques à la direction régionale de l’environnement, puis a été conseiller social auprès de Ségolène
Royal, ministre de l’Écologie, avant d’être directeur de l’Institut de formation de l’environnement. Il a
occupé également le poste de directeur départemental des territoires du Val-d’Oise ces cinq dernières
années.

« Je suis heureux de retrouver le monde de l’eau au sein duquel j’ai démarré ma carrière, affirme-t-il. J’ai
conscience d’arriver à une période charnière où l’urgence climatique impose aux territoires de s’adapter
sans attendre. » Dans ses nouvelles fonctions, Nicolas Mourlon compte se mobiliser tout particulièrement
sur la déclinaison territoriale du Plan eau, dont le cap a été donné par le président de la République en

https://www.linkedin.com/in/nicolas-mourlon-700254147/
https://www.eaurmc.fr
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mars 2023, dans le but de répondre aux objectifs de sobriété en eau, de reconquête de la qualité de l’eau
et de préservation des milieux aquatiques et de la biodiversité. Il va aussi participer à la finalisation du
12ᵉ programme d’intervention 2025-2030 de l’agence de l’eau.

Un préfet pour remplacer la préfète de
Vaucluse ?

Violaine Démaret devrait quitter ses fonctions de préfète de Vaucluse avant la fin du mois de février.
C’est ce qu’elle a confirmé en marge de la présentation du bilan 2023 de la délinquance et de la sécurité
publique de Vaucluse. A cette date, elle devrait rejoindre l’Élysée en tant que conseillère sécurité et
Intérieur auprès du président de la République.

Bien que son identité n’ait pas été précisée, c’est un homme qui devrait très certainement lui succéder.

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/la-prefete-quitte-le-vaucluse-pour-lelysee/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/la-prefete-quitte-le-vaucluse-pour-lelysee/
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Sa nomination comme préfet de Vaucluse devrait d’ailleurs être effective mercredi 14 février, lors du
prochain conseil des ministres.

La préfète quitte le Vaucluse pour l’Elysée

En poste depuis août 2022, Violaine Démaret, la préfète de Vaucluse, va quitter ses fonctions à la tête
des services de l’Etat dans le département. La décision vient d’être prise lors du conseil des ministres de
ce matin, mercredi 7 janvier.

« Il est mis fin aux fonctions de préfète de Vaucluse exercées par Mme Violaine Démaret » est-il précisé
dans le compte-rendu de la réunion interministérielle.

Première femme à occuper ce poste dans le département, elle a eu la lourde tâche de succéder à Bertand
Gaume, préfet particulièrement apprécié par les élus locaux. Un défi qu’elle aura su relever avec succès
selon la grande majorité de ses interlocuteurs Vauclusiens.

Si son successeur n’est pas encore connu, selon nos confères du quotidien La Marseillaise, Violaine

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/ceremonie-dinstallation-de-la-prefete-violaine-demaret/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/le-vaucluse-perd-son-prefet-prefere-bertrand-gaume-nomme-dans-lessonne/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/le-vaucluse-perd-son-prefet-prefere-bertrand-gaume-nomme-dans-lessonne/
https://www.lamarseillaise.fr/politique/violaine-demaret-la-prefete-de-vaucluse-est-sur-le-depart-BD15434410
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Démaret rejoindrait l’Élysée en tant que conseillère sécurité et Intérieur auprès du président de la
République.

L.G.

Isabelle Martinon est la nouvelle directrice
régionale de SG SMC

Isabelle Martinon, a été nommée directrice de SG SMC (Société marseillaise de crédit) et SG
Société Générale en Corse. Elle prendra ses fonction le 1ᵉʳ avril prochain et succèdera Bruno
Deschamp qui, après plus de 40 ans au sein de Société Générale, a décidé de faire valoir ses
droits à la retraite.

SG SMC couvre les départements Alpes-de-Haute-Provence, Alpes-Maritimes, Bouches-du-Rhône, Hautes-

https://www.linkedin.com/in/isabelle-martinon-5a0355a0/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/bruno-deschamp-645271b6/
https://www.linkedin.com/in/bruno-deschamp-645271b6/
https://particuliers.sg.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


19 avril 2025 |

Ecrit par le 19 avril 2025

https://echodumardi.com/tag/nomination/page/3/   5/13

Alpes, Var et Vaucluse, tandis que SG Société Générale en Corse couvre la Haute-Corse et la Corse-du-
Sud. Basée à Marseille, Isabelle Martinon sera la représentante de SG auprès des diverses instances
régionales,  économiques,  sociales  et  administratives  de  son  périmètre,  et  définira  les  grandes
orientations de la banque à l’échelon régional et les moyens de leur mise en œuvre. Avec son équipe, elle
devra  satisfaire  au  mieux  les  clients  particuliers,  professionnels  et  entreprises  de  l’ensemble  des
départements couverts, et d’accompagner le développement économique des régions dont elle aura la
supervision.

Au sein du groupe Société Générale depuis 1988, la nouvelle directrice de SG SMC et SG Société
Générale en Corse a d’abord eu des fonctions commerciales en agences Grandes Entreprises. En 1996,
elle a rejoint la Banque privée du Groupe en tant que responsable des financements puis directrice
adjointe  de  l’Ingénierie  patrimoniale,  puis  a  été  nommée  directrice  commerciale  Particuliers  et
Professionnels à Avignon en 2004. En 2008, elle est devenue directrice de la Banque privée à Marseille,
puis en 2012 directrice commerciale adjointe de Société Générale Private Banking France. En 2016, elle
est devenue directrice commerciale de la délégation régionale Paca et Languedoc-Roussillon. En 2018,
Isabelle  Martinon  est  nommée  déléguée  générale  de  la  délégation  régionale  Nord,  puis  déléguée
générale  de  la  délégation  régionale  Paca-Languedoc-Roussillon-Corse  en  2021,  avant  de  devenir
directrice adjointe de SG SMC et SG Société Générale en Corse le 1ᵉʳ janvier 2023. Elle prendra ses
nouvelles fonctions le 1ᵉʳ avril prochain.

V.A.

Bertrand Gaume, l’ancien préfet de Vaucluse,
promu préfet des Hauts-de-France
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On savait que Bertrand Gaume était un homme pressé. A peine arrivé dans l’Essonne le 23 août 2022, il
vient d’être nommé préfet de la Région des Hauts-de-France ainsi que préfet de la zone défense et de
sécurité Nord par un décret publié ce 18 janvier au Journal Officiel. Il passe de 1 315 000 habitants à
près de 6 millions avec 5 départements, l’Aisne, le Nord, l’Oise, le Pas-de-Calais et la Somme. Ce qui est
plus que la Région Provence-Alpes-Côte d’Azur.

Présent  en  Vaucluse  pendant  4  ans,  avec  notamment  la  gestion  des  Gilets  Jaunes,  du  Covid,  du
confinement, il avait réussi à s’imposer par son efficacité, son sens du contact, son empathie avec les élus
de tous bords et son irrépressible sens du service public.

On l’avait  vu participer aux collectes des Restos du Coeur,  donner un coup de main à la  Banque
Alimentaire,  aménager  des  centres  de  vaccination  près  des  supermarchés  ou  avec  les  pompiers  à
Montfavet. Lors de son pot de départ, en juillet 2022, nombre d’invités avaient les larmes aux yeux.
Heureusement Violaine Démaret qui lui a succédé à Avignon fait, elle aussi fait l’unanimité.

Bon vent à cet énarque humain qui aura du pain sur la planche. Il trouvera sur place comme président de
la région Xavier Bertrand et à la mairie de Lille, Martine Aubry. Ceux qui le connaissent savent qu’à
moins de 50 ans, une longue carrière attend Bertrand Gaume, au service de l’intérêt général.
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Pertuis : un nouveau DRH pour Pellenc

La société vauclusienne Pellenc étoffe son comité exécutif en nommant un nouveau DRH (Directeur des
ressources humaines). Il s’agit de de Xavier Pacini. Agé de 57 ans, ce dernier est diplômé de Sciences-Po
Aix et de l’Université d’Evry avec un master en Sociologie du Travail.
« Il a notamment a exercé près de 30 années au sein du groupe Renault où il a eu l’opportunité d’évoluer,
en France et à l’International, sur différents postes stratégiques dans les ressources humaines, explique
le groupe basé à Pertuis. Il a notamment occupé les fonctions de Directeur des Relations Sociales et de
Directeur  des  Ressources  Humaines  Ingénierie.  Il  a  également  porté  des  sujets  liés  à  la  RSE
(Responsabilité sociétale des entreprises) durant ses dernières années passées dans le Groupe. Il  a
ensuite accompagné la croissance de différentes start-ups, avec la mise en place de processus  RH, la
constitution d’équipes et la valorisation de la marque employeur. Ses différentes expériences lui ont
permis d’acquérir une expertise solide du milieu industriel, notamment de l’ingénierie, en France et à
l’international, tant dans la gestion de carrières, le développement de talents et le recrutement que dans
le bien-être au travail et le dialogue social. »

Lire également : « Pellenc invente et se réinvente depuis 50 ans »

https://www.pellenc.com/fr-fr/
https://www.linkedin.com/in/xavier-pacini/
https://www.echodumardi.com/economie/pellenc-invente-et-se-reinvente-depuis-50-ans/
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Cette nomination intervient alors que le groupe fondé en 1973 a déjà renforcé son comité exécutif en juin
dernier  avec  les  arrivées  d’Olivier  Tichit,  nommé  directeur  administratif  et  financier,  et  Olivier
Gourlaouen, devenu le directeur des opérations du groupe. Auparavant, c’est Simon Barbeau qui avait
été désigné au poste de directeur général du groupe fin 2022.
Devenu  une  référence  en  matière  de  solutions  mécaniques  dans  les  filières  de  la  viti-viniculture,
l’arboriculture et fruitière ainsi que l’entretiens des espaces verts et urbains, Pellenc regroupe plus de 2
000 salariés,  21 filiales,  8 sites industriels en France et à l’international.  L’entreprise vauclusienne
dispose également d’un centre R&D (Recherche et développement) de près de 200 ingénieurs et a
déposée plus de 1 300 brevets.
Présent sur les 5 continents dans 60 pays via ses 2 000 distributeurs et ses 500 000 clients dans le
monde, Pellenc a réalisé un chiffre d’affaires global de 346M€ en 2022.

Laurent Fromageau va prendre la direction
du Crédit agricole Alpes-Provence

https://www.echodumardi.com/economie/olivier-tichit-et-olivier-gourlaouen-rejoignent-le-comite-executif-du-groupe-pellenc/
https://www.echodumardi.com/economie/olivier-tichit-et-olivier-gourlaouen-rejoignent-le-comite-executif-du-groupe-pellenc/
https://www.echodumardi.com/economie/simon-barbeau-nouveau-directeur-general-de-pellenc/
https://www.linkedin.com/in/olivier-gourlaouen-2830b226/
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Laurent Fromageau vient d’être nommé directeur général du Crédit agricole Alpes-Provence. Ce dernier
prendra ses fonctions à compter du 4 mars 2024. Il succèdera alors à Serge Magdeleine, en poste depuis
4 ans, qui devenu directeur général de LCL depuis le 1er janvier 2024.
Nommé par le conseil d’administration de la caisse régionale présidé par Franck Alexandre, Laurent
Fromageau est actuellement directeur général adjoint en charge de la banque de proximité de LCL,
membre du comité exécutif de la banque ainsi que du comité de direction de Crédit agricole SA depuis
mai 2016.
Titulaire  d’un  Diplôme  d’études  supérieures  spécialisées  (DESS)  de  mathématiques  appliquées  et
nouvelles applications de l’informatique de l’université catholique d’Angers, ce dernier était auparavant
directeur général adjoint de la Banque de proximité à l’international (BPI), en charge du développement
et du fonctionnement au sein de Crédit agricole SA depuis 2012.

Lire également : « Le Crédit Agricole et VPA s’associent pour le développement du Vaucluse »

Forte expérience au sein des caisses régionales du Crédit agricole
Egalement diplômé de l’Institut de mathématiques appliquées d’Angers et de l’Institut des techniques
bancaires, le futur directeur général de Crédit agricole Alpes-Provence, dispose de plus de 20 années
d’expérience au sein des caisses régionales de Crédit agricole. En effet, c’est en 1988 qu’il entre au
Crédit agricole de l’Anjou Mayenne comme consultant interne.
Il rejoint ensuite le Crédit agricole de Loire-Atlantique, où il évolue pendant plus de 12 ans dans des
fonctions de développement avant de devenir responsable d’une région commerciale lors de la fusion de
la Caisse régionale Atlantique Vendée. Puis en 2004, il rejoint le comité de direction du Crédit agricole
Nord de France comme directeur commercial, avant d’être nommé, en 2008, directeur régional de Paris
au sein du Crédit Agricole d’Ile-de-France.

780 000 clients dans 3 départements dont le Vaucluse
Le Crédit Agricole Alpes Provence couvre les territoires des Bouches-du-Rhône, du Vaucluse et des
Hautes-Alpes. La banque coopérative y dispose de 158 agences où travaillent 2 260 collaborateurs au
service de 780 000 clients, dont près de la moitié sont des clients sociétaires, propriétaires de leur
banque.

Sabine Roussely, la nouvelle Secrétaire

https://www.linkedin.com/in/laurent-fromageau-b7643a6a/?original_referer=https%3A%2F%2Fwww%2Egoogle%2Ecom%2F&originalSubdomain=fr
https://www.credit-agricole.fr/ca-alpesprovence/particulier.html
https://www.linkedin.com/in/serge-magdeleine-8925833/
https://www.lcl.fr/
https://www.echodumardi.com/economie/le-credit-agricole-et-vpa-sassocient-pour-le-developpement-du-vaucluse/
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Générale de la Préfecture de Vaucluse

Après  Violaine  Démaret,  la  préfète,  Dominique  Santoni,  la  présidente  du  Conseil
Départemental, les procureures de la République à Avignon et Carpentras, Cécile Helle à la
mairie d’Avignon, encore une femme au plus haut niveau du département : Sabine Roussely.

Née à Toulouse, bardée de diplômes (maîtrise d’Anglais, de droit international et européen, titulaire d’un
DESS de droit européen des affaires, d’un DEA de droit international privé et de l’IHEMI – Institut des
Hautes Etudes du Ministère de l’Intérieur), elle a, depuis 1996, grimpé avec succès tous les échelons de
la haute administration française.

Avec des postes à la direction des relations économiques extérieures, au Tribunal administratif de Cergy-
Pontoise, au Ministère de l’immigration, de l’intégration, de l’identité nationale et du développement
solidaire, à la Préfecture de Police de Paris en charge des étrangers, puis comme sous-préfète de l’Yonne
à Sens en 2016. Retour à Paris en 2018, chargée de la protection sanitaire et de l’environnement et enfin
à la sous-direction des usagers et des polices administratives avant de débarquer à Avignon ce lundi 20
novembre, pour succéder à Christian Guyard, parti comme sous-préfet de l’Oise à Compiègne.

Le Vaucluse ? Elle n’y est venue qu’une fois, une semaine pour y passer des vacances à Apt, elle ne le
connait pas et ne demande qu’à le découvrir. N° 2 de la Préfecture, elle a une triple mission : faire
fonctionner le cœur du réacteur de l’État aux côtés de Violaine Démaret, gérer les moyens et le personnel

https://www.linkedin.com/in/sabine-roussely-437177281/
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préfectoral (225 agents) et mettre en œuvre les politiques inter-ministérielles. Elle a d’ailleurs une autre
casquette, celle de sous-préfète de l’arrondissement d’Avignon.

Cette haute-fonctionnaire n’est pas que juriste. Elle est aussi une littéraire, qui a fait hypokhâgne à Saint-
Cernin, en Haute-Garonne, qui est bilingue en anglais, férue de polars british qu’elle lit  en version
originale, tout comme elle regarde les films américains sans avoir besoin de sous-titres.

Pourquoi  cette  arrivée  à  la  préfecture  ?  «  C’est  mon choix,  répond Sabine  Roussely  J’avais  envie
d’opérationnel, de revenir sur le terrain, c’est exigeant et passionnant à la fois. Au début, je vais prendre
contact avec les élus du département, les rencontrer, travailler sur les dossiers, l’éco-système. La préfète
m’a donné une feuille de route pour les trois ans qui viennent, la sécurité, l’agriculture, le social, le
logement, France 2030, tout ce qui concerne la vie des citoyens. Le Vaucluse est un département qui
compte et il est contrasté. C’est une terre de paradoxe, carte postale d’un côté avec ses paysages, ses
vignes, son soleil, ses monuments historiques, ses festivals. Mais aussi de l’autre un département pauvre,
avec de la délinquance. J’aurai aussi à gérer les OQTF (obligations de quitter le territoire français). » 

Le fait d’être en tandem avec une femme ? « Avec la préfète, c’est une forme d’alchimie, ajoute-t-elle.
Désormais, nous occupons des postes importants au même niveau que les hommes, on tend vers une
égalité à tous égards. Ce qui importe, c’est la compétence, s’approprier les dossiers avec humilité et
humanisme. Il y a un mot qui prend tout son relief pour moi : la résilience. Avoir envie d’apprendre, de
s’impliquer,  reconnaître qu’on ne sait  pas tout,  relativiser.  Je  me dois  de diffuser de l’énergie,  du
dynamisme, du positif et c’est mon stress justement, qui doit être absorbé par cette résilience. »

« Quand j’ai débarqué à la gare TGV d’Avignon, j’ai été fascinée par cette lumière, ce ciel bleu, ce mistral
qui soufflait en bourrasques, conclut-elle. Ils m’ont souhaité la bienvenue. » Vous êtes ici chez vous,
Sabine Roussely, aux côtés de tous les Vauclusiens, en duo avec Violaine Démaret, la préfète.

Sabine Roussely nommée secrétaire générale
de la préfecture de Vaucluse
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Suite au départ de Christian Guyard, nommé sous-préfet de Compiègne, c’est Sabine Roussely qui va lui
succéder comme secrétaire générale de la préfecture de Vaucluse. Egalement désignée sous-préfète de
l’arrondissement d’Avignon cette dernière prendra officiellement ses fonctions à partir  du lundi  20
novembre prochain.
Sabine  Roussely  occupe  actuellement  les  fonctions  de  sous-directrice  des  polices  sanitaires,
environnementales  et  de  sécurité  à  la  Direction  des  usagers  et  des  polices  administratives  de  la
préfecture de police de Paris.
Toujours au sein de la préfecture de police de Paris, elle a occupait auparavant, de juin 2018 à septembre
2020, le poste de cheffe du Service des affaires juridiques et du contentieux.

Soutien indéfectible aux forces de l’ordre
Côté préfectorale, elle a été sous-préfète de l’arrondissement de Sens de 2016 à 2018 qu’elle a quitté à
sa demande. Un département de l’Yonne où la police nationale a souligné, lors de son départ, « sa
présence aux côtés des policiers pour les soutenir lors de drames d’envergure nationale ou locale (…).
Madame la sous-préfète par sa présence a marqué le soutien indéfectible de l’Etat aux policiers de
l’Yonne et au commissariat de Sens en particulier. »

Au service de l’Etat depuis 1996
Diplômée de l’Institut régional d’administration (IRA) de Metz, d’un DEA de droit international privé
d’Assas, d’un DESS de droit européen des affaires à Paris 5 ou bien encore d’une maîtrise d’anglais
obtenue à l’université de Toulouse, cette Haut-Garonnaise de 54 ans, originaire de Colomiers, a aussi été
conseillère, puis première conseillère au tribunal administratif de Cergy-Pontoise dans le Val-d’Oise de
2004 à 2008.
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Entrée dans la fonction publique en 1996 au sein du ministère des Finances, elle a aussi été en poste au
sein du ministère de l’Intérieur et des Outre-mer.
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